

Martes 1 de Octubre de 2024

CRÓNICA

## Presupuesto 2025: Presidente Boric anuncia alza de 2,7% con foco en Seguridad Pública, Social y Económica



**L**a noche de este domingo, el Presidente de la República, Gabriel Boric, presentó en Cadena Nacional los principales lineamientos para la Ley de Presupuesto 2025. En ella, enfatizó las prioridades en seguridad pública y justicia social, además de destacar un crecimiento del 2,7% en el presupuesto para el próximo año.

“Nuestro esfuerzo en estos dos años y medio han estado puestos en fortalecer la seguridad, hacer crecer al país y mejorar la calidad de vida de los chilenos y chilenas” comenzó señalando el Jefe de Estado, destacando que “hoy tenemos una economía mejor que la que recibimos. Creamos medio millón de empleos, apoyamos a las pymes y ordenamos, además, las cuentas fiscales”.

### SEGURIDAD

En materia de seguridad, Boric detalló que “en 2025 aumentaremos en más de \$28 mil millones el presupuesto para combatir el crimen organizado dentro de las cárceles”. Recalcando así, la implementación de los inhibidores de señal telefónica en 7 cárceles adicionales, cubriendo “más del 47% de la población penal del país” en ese aspecto.

El presupuesto, según indicó el mandatario, también “permitirá financiar la Defensoría de las Víctimas de delitos, la Ley de Inteligencia Económica y el Ministerio de Seguridad Pública, una vez que éstas sean aprobadas”.

Así, el mandatario aseguró que garantizar la seguridad es la “primera prioridad del Gobierno”, indicando medidas para fortalecer a las policías; como el aumento en la asignación de riesgo de Carabineros, 243 nuevos funcionarios para PDI y nuevas tecnologías en el control fronterizo.

“Con los recursos de la Ley de Cumplimiento Tributario, en 2025 vamos a apoyar el trabajo de las policías en varios frentes, tendremos 1.300 carabineros adicionales en las calles, gracias a un conjunto de medidas financiadas en este Presupuesto”, destacó.

En total, con esto se incrementaría la inversión en seguridad y justicia en US\$1.500 millones anuales respecto de 2022.

### CRECIMIENTO E INVERSIÓN

En otro aspecto, el mandatario destacó la forma en que se ha llevado la economía en el actual Gobierno, destacando que se proyecta un 2,6% de crecimiento en la actividad económica de 2025. “pese a diagnósticos agoreros que nos decían que sólo que creceríamos al 1,5%”.

Así, aseguró que gracias a esto, “seguiremos impulsando las obras públicas, fuente de empleo y desarrollo para Chile, con avances en proyectos como el puerto exterior de San Antonio, la desaladora pública tan necesaria para la Región de Coquimbo, la doble vía de la Ruta 5 en Chiloé, el eje Nueva Alameda de la capital y la pavimentación de la Carretera Austral”.

En esta línea, el Mandatario también anunció el aumento “en un 30% los recursos de Senapred para modernizar, por ejemplo, el Sistema de Alertas de Evacuación, SAE”.

### SALUD Y EDUCACIÓN

En salud, en tanto, Boric realizó el desempeño de la campaña de inmunización, prometiendo más presupuesto para dicho sector. En concreto, sostuvo que “en

el 2025 aumentaremos en un 42% los recursos para el programa de inmunización. Y, como comprometí en la Cuenta Pública, vamos a destinar más de \$2.000 millones a ampliar el Programa de Pesquisa Neonatal para poder aumentar de 2 a 27 las patologías a detectar de forma temprana”.

En ese sentido, el Presidente se comprometió “a aumentar en un 68% los recursos de estrategia de lista de espera”, admitiendo que que en ese aspecto, se está al debe.

Respecto a educación, Boric afirmó que a “nivel escolar crecerán en un 32% los recursos dirigidos a los Servicios Locales de Educación Pública y crearemos un nuevo fondo de incentivo para su buena gestión” y agregó que la Beca de Alimentación de Educación Superior tendrá una nueva alza para llegar a los 48 mil pesos.

### CHILE CUIDA

Por otra parte, en su discurso, el mandatario hizo especial énfasis en las personas cuidadoras. En ese sentido, prometió que los “recursos para el Sistema Nacional de Cuidados, Chile Cuida, van a crecer casi en un 40% respecto del 2024.

“Así, estaremos avanzando en la meta de atender a 75 mil personas que tienen hoy dependencia severa y a sus cuidadores y cuidadoras, durante tanto tiempo invisibilizados”, enfatizó.

### CULTURA Y DEPORTES

En otro punto, Boric afirmó que en 2025 se dará un “gran paso” en las necesidades culturales, donde a su juicio, existe “un rezago histórico”.

“Entre las cosas que haremos va a ser financiar un pase cultural de \$50.000 que le va a permitir a más de 300 mil jóvenes de 18 años y personas de 65 años acceder a teatros, cines y librerías”, detalló.

“Vamos a aumentar los recursos para desarrollar centros culturales en comunas pequeñas, las bibliotecas públicas volverán a abrir durante los fines de semana e incorporaremos nuevas actividades en los museos regionales y nacionales”, agregó.

Además, adelantó que en deportes se detinarán recursos “para recibir en Chile el 2025, el Mundial de Ciclismo de Pista, el campeonato de Basketball Femenino Americano y el Mundial de Fútbol Sub-20, en el 2027 también los Juegos Mundiales de Olimpiadas Especiales, que servirán además para impulsar el turismo y el comercio local”.

El Jefe de Estado concluyó que el Presupuesto 2025 “tiene el sello de nuestro Gobierno que es cumplir con Chile, cumplir con ustedes en seguridad, en crecimiento económico y en una política más solidaria, con más justicia, con más responsabilidad fiscal, con protección social, una nueva energía para que Chile vuelva a crecer con todos y todas”.

Así, cerró su discurso invitando al Congreso a “aprobar este Presupuesto 2025, pensando siempre en el bien superior de la patria”.